



Juan Alcaide. (1907-1952)

Hoy presentamos al insigne poeta valdepeñero Juan Alcaide, uno de los poetas más queridos de la Mancha, tanto su vida como su obra están ligadas a su tierra, fuente esta de su inspiración y refugio, poeta de raimgambre machidana, maestro humilde, hombre bueno, poeta claro y hondo, su vida la consagro a cantar a su tierra manchega, a sus gentes sencillas y silenciosas.

Nace en Valdepeñas el 21 de septiembre de 1907, hijo póstumo, su padre murió a los dos meses de casado quedando el pequeño Juan al cuidado de su madre y de una tía, ambas trabajaban como modistas, muy conocidas en Valdepeñas con el sobrenombre de las "Sevillanas", ya que estas descendían de Andalucía.

A pesar de pertenecer a una familia modesta y tener que realizar sus estudios por libre, Juan empieza a destacar y ya a los 19 años había terminado la carrera de magisterio, a sus 24 años apruebas oposiciones y es trasladado a un pueblecito de la provincia de Orense

, pero sus deseos eran volver a su tierra, después de tres años por tierras gallegas es trasladado a Puerto Lapice, ya se encuentra en su tierra.

En el año 1930, aparece su primer libro de poemas titulado COLMENA Y POZO, a este le sigue LLANURA en el año 1933 y la NORIA DEL AGUA MUERTA en el 1936, también escribe una obra de teatro estrenada en Valdepeñas titulada LO QUE SE LLEVA EL CAMINO.

Juan Alcaide salta las barreras de la Mancha como poeta y sus versos son elogiados por escritores de la talla de Antonio Machado, Jacinto Benavente o José María Peman entre otros muchos. Al término de la guerra civil es deportado por motivos políticos, privándole de empleo y sueldo como maestro, este suceso significaría un duro golpe para el poeta.

Entre los años 1939-1940, Juan Alcaide ejerce como maestro particular en su pueblo natal y a pesar de su privación para ejercer como maestro, ocupa la cátedra de Lengua y Literatura en el Instituto de Enseñanza Media de Valdepeñas, en el año 1941. es restituido a su puesto de maestro a Puerto Lapice, ese mismo año publica un nuevo libro de poemas GANANDO EL PAN.

En 1948, vuelve definitivamente a Valdepeñas, continua escribiendo y publica Poemas de la Cardencha en For, la Trilogía del Vino y Jaraiz, a la que colabora en revistas de Valdepeñas, Madrid, Barcelona, Alicante, etc.

Por su carácter amable y sencillo, por ensalzar a su amada manchega y a sus habitantes, Juan Alcaide es nombrado hijo predilecto de Valdepeñas y Puerto Lapice.

Juan Alcaide muere en su ciudad natal en Julio de 1952, con su muerte la Mancha pierde a uno de los más insignes poetas nacidos en nuestras tierras.

A su muerte deja gran cantidad de amigos y admiradores, tanto de su persona como de sus libros, entre otros muchos quiero destacar a las Asociación de Amigos de Juan Alcaide y el Trascacho, estos son los encargados y guardianes de mantener viva la POESIA de este humilde pero gran poeta que fue Juan Alcaide.

Fernández Alberro